

**SKRIPSI**  
**IMPLEMENTASI PROGRAM BANTUAN LANGSUNG TUNAI (BLT)**  
**TERDAMPAK COVID-19 DI KELURAHAN TUMPUNG-LAUNG**  
**KECAMATAN MONTALLAT KABUPATEN BARITO UTARA TAHUN**  
**2020**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana (S1)**  
**Pada Program Studi Administrasi Publik**

**Oleh :**  
**JACK LEE PAKUSADEWO**  
**1710411610019**






**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**  
**UNIVERSITAS LAMBUNG MANGKURAT**  
**BANJARMASIN**  
**2023**

## LEMBAR PENGESAHAN

### LEMBAR PENGESAHAN

#### IMPLEMENTASI PROGRAM BANTUAN LANGSUNG TUNAI (BLT) TERDAMPAK COVID-19 DI KELURAHAN TUMPUNG-LAUNG KECAMATAN MONTALLAT KABUPATEN BARITO UTARA TAHUN 2020


- A. Nama Mahasiswa : **Jack Lee Pakusadewo** NIM : 1710411610019
- B. Dinyatakan lulus dengan nilai B+ dalam ujian mempertahankan skripsi Tingkat Sarjana (S1), Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat pada tanggal 22 Juni 2023.
- C. Tim Penguji :
- a. Ketua  
(Enly Hadiyanor, S.IP., M.Si)  
NIP. 197507062005011001 
  - b. Sekretaris  
(Dr. M. Riduansyah Syafari, S.Sos., MPA)  
NIP. 197303162005011001 
  - c. Anggota  
(Sidderatul Akbar, S.Sos., M.Si)  
NIP. 197303132003121001 


Mengetahui

Banjarmasin, 22 Juni 2023

Dekan FISIP ULM

Koordinator Program Studi

  
Prof. Dr. Budi Suryadi, S.Sos, M.Si  
NIP. 1973012219980210001

  
Avela Dewi, S.Sos, M.Si  
NIP. 197506161999032002

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

### SURAT PERNYATAAN ORISINALITAS

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Jack Lee Pakusadewo  
Tempat, Tanggal Lahir : Tumpang-Laung, 27 Desember 1999  
NIM : 1710411610019  
Program Studi : S1 Administrasi Publik  
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Dengan ini, menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa skripsi yang berjudul "IMPLEMENTASI PROGRAM BANTUAN LANGSUNG TUNAI (BLT) TERDAMPAK COVID-19 DI KELURAHAN TUMPUNG-LAUNG KECAMATAN MONTALLAT KABUPATEN BARITO UTARA TAHUN 2020" adalah benar hasil karya asli peneliti sendiri dan bukan merupakan plagiarisme pikiran atau tulisan milik orang lain. Skripsi ini benar merupakan hasil penelitian dan pemikiran penulis sendiri. Apabila di kemudian hari ditemukan peniruan di dalam skripsi ini, maka peneliti bersedia menerima sanksi sesuai dengan aturan yang berlaku di perguruan tinggi.

Demikian, surat pernyataan ini dibuat tanpa ada unsur paksaan dari pihak manapun dan untuk dipergunakan sebagaimana mestinya

Banjarmasin, 12 February 2024

  
METERAI  
TEMPEL  
ADAALX098581871  
Jack Lee Pakusadewo

## ABSTRAK

**Jack Lee Pakusadewo, 1710411610019. Implementasi Program Bantuan Langsung Tunai (BLT) Terdampak COVID-19 di Kelurahan Tumpung-Laung Kecamatan Montallat Kabupaten Barito Utara Tahun 2020. Dibawah bimbingan Bapak Enly Hadiyanor.**

Sesuai dengan Peraturan Pemerintah Pengganti Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2020 tentang Kebijakan Keuangan Negara dan Stabilitas Sistem Keuangan untuk Penanganan Pandemi Covid-19 dan/atau dalam rangka Menghadapi Ancaman yang Membahayakan Perekonomian Nasional dan/atau Stabilitas Sistem Keuangan dan Dalam PMK 40/2020. Penelitian ini bertujuan untuk: 1. mengetahui Implementasi Program Bantuan Langsung Tunai (BLT) Terdampak Covid-19 di Kelurahan Tumpung-Laung, Kecamatan Montallat, Kabupaten Barito Utara Tahun 2020. 2. mengetahui faktor penghambat Implementasi Program Bantuan Langsung Tunai (BLT) Terdampak Covid-19 di Kelurahan Tumpung-Laung, Kecamatan Montallat, Kabupaten Barito Utara Tahun 2020.

Metode penelitian yang digunakan yaitu pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif. Sumber data yang digunakan data primer dari wawancara dan data sekunder berupa Jurnal peraturan perundang-undangan dan lainnya yang secara langsung berkaitan dengan permasalahan yang diteliti yaitu BLT Dana Desa yang tengah dilaksanakan saat itu. Teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknis analisis data menggunakan teknik yang di rumuskan oleh Miles dan Huberman (1992:16) dimana ada tiga tahap, yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa implementasi program Bantuan Langsung Tunai (BLT) di di Kelurahan Tumpung-Laung Kecamatan Montallat Kabupaten Barito Utara dengan memfokuskan pada tiga mekanisme penerapan program yaitu, Proses Pendataan, Proses Konsolidasi dan Verifikasi, Program Sembako di implementasikan secara kontinu atau berkelanjutan setiap tiga bulan dalam setahun dan tahun berikutnya. Sedangkan faktor penghambat implementasi program Bantuan Langsung Tunai (BLT) ini bermasalah pada warga yang kurang memahami apa itu program dan manfaatnya serta adanya kecemburuan sosial ditengah masyarakat yang tidak menerima manfaat program Sembako karena data warga miskin maupun usulan nama-nama yang berhak menerima bantuan program ini dari pemerintah desa/kelurahan tidak ter-verifikasi di pusat sehingga masih ada fakta di lapangan, kepala keluarga miskin yang belum menerima manfaat BLT.

***Kata Kunci:*** Implementasi Kebijakan, Covid-19, Program Bantuan Langsung Tunai.

## ABSTRACT

***Jack Lee Pakusadewo, 1710411610019. Implementation of the Direct Cash Assistance (BLT) Program for those affected by COVID-19 in Tumpang-Laung Village, Montallat District, North Barito Regency in 2020. Under the guidance of Mr. Enly Hadiyanor.***

*In accordance with Government Regulation in Lieu of Law Number 1 of 2020 concerning State Financial Policy and Financial System Stability for Handling the Covid-19 Pandemic and/or in the context of Facing Threats that Endanger the National Economy and/or Financial System Stability and in PMK 40/2020. This research aims to: 1. find out the implementation of the Direct Cash Assistance (BLT) Program affected by Covid-19 in Tumpang-Laung Village, Montallat District, North Barito Regency in 2020. 2. find out the factors inhibiting the Implementation of the Direct Cash Assistance (BLT) Program Affected by Covid -19 in Tumpang-Laung Village, Montallat District, North Barito Regency in 2020.*

*The research method used is a qualitative approach with descriptive research type. The data sources used were primary data from interviews and secondary data in the form of journals of laws and regulations and others that were directly related to the problem under study, namely the Village Fund BLT which was being implemented at that time. Data collection techniques using interviews, observation and documentation. Technical data analysis uses techniques formulated by Miles and Huberman (1992:16) where there are three stages, namely data reduction, data presentation and drawing conclusions.*

*The results of the research show that the implementation of the Direct Cash Assistance (BLT) program in Tumpang-Laung Subdistrict, Montallat District, North Barito Regency focuses on three program implementation mechanisms, namely, Data Collection Process, Consolidation and Verification Process, the Basic Food Program is implemented continuously or sustainably every three month of the year and the following year. Meanwhile, the factors inhibiting the implementation of the Direct Cash Assistance (BLT) program are problems with residents who do not understand what the program is and its benefits, as well as social jealousy among people who do not receive the benefits of the Basic Food Program because of data on poor residents and suggestions for names who are entitled to receive assistance from this program. from the village/sub-district government is not verified at the center so there are still facts on the ground, heads of poor families who have not received BLT benefits.*

***Keywords:*** Policy Implementation, Covid-19, Direct Cash Assistance Program.

## KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim. Puji syukur kehadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang diberikan kepada penulis, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam tak lupa tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW, beserta keluarga, kerabat, dan pengikut hingga akhir zaman.

Skripsi ini dibuat sebagai syarat untuk dapat menyandang dan memperoleh gelar Sarjana Administrasi Publik (S.AP) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat. Skripsi ini berjudul: **“Implementasi Program Bantuan Langsung Tunai Terdampak COVID-19 di Kelurahan Tumpang-Laung Kecamatan Montallat Kabupaten Barito Utara Tahun 2020”**.

Penulisan dan penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan, bimbingan dan pengarahan dari berbagai pihak yang telah memberikan dukungan moril maupun material dan meluangkan waktu serta tenaganya sehingga skripsi ini terselesaikan. Untuk itu penulis mengucapkan rasa hormat dan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Ahmad, S.E,M.Si selaku Rektor Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin.
2. Bapak Prof. Dr. Budi Suryadi, S,Sos, M,Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin.

3. Ibu Avela Dewi, S.Sos, M.Si selaku Ketua Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat Banjarmasin.
4. Ibu Erma Ariyani, S.Sos., M.Sc selaku dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan bimbingan masukan dan saran bagi penulis demi kelancaran perkuliahan dan dalam penyelesaian studi ini.
5. Bapak Enly Hadiyanor, S.IP, M.Si selaku dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberikan bimbingan, arahan, dukungan dan pengetahuan dalam menyelesaikan skripsi ini, juga sebagai mentor terbaik, baik dalam pengetahuan juga pengalaman.
6. Bapak Dr. M. Riduansyah Syafari, S.Sos, M.Si selaku dosen penguji I yang telah memberikan masukan dan saran bagi penulis demi kelancaran dan perbaikan dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Bapak Sidderatul Akbar, S.Sos, M.Si selaku dosen penguji II yang telah memberikan masukan dan saran bagi penulis demi kelancaran dan perbaikan dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Ibu Fitria Karolina Wulandari selaku staff kelurahan Tumpung-Laung kecamatan montallat kabupaten barito utara yang telah membantu penulis dalam melakukan penelitian sehingga memperoleh informasi yang diperlukan dalam penyelesaian skripsi ini.

9. Bapak Rahmad Saputra, S.Sos selaku Kepala Lurah Tumpung-Laung kecamatan montallat kabupaten barito utara telah membantu penulis dalam melakukan penelitian sehingga memperoleh informasi yang diperlukan dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Seluruh Dosen Pengajar Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lambung Mangkurat yang selama di bangku perkuliahan mengajarkan pengetahuan dan memberikan ilmu di bidang Admnistrasi Publik.
11. Teristimewa, terkasih, tersayang dan tercinta kedua orang tua, Bapak Merry Ramadhan dan Ibu Sry Wahyuni yang tidak pernah henti mendoakan, memberikan dukungan, semangat, dan pengorbanan yang luar biasa tidak ada habisnya untuk penulis dari kecil hingga sekarang untuk dapat menyangang dan memperoleh gelar Sarjana Administrasi Publik (S.AP).
12. Keluarga besar HIMA-AP FISIP ULM tempat penulis mendapatkan pengalaman berorganisasi.
13. Sahabat terbaik Bella Anggraini dan sahabat lain seperjuangan yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu atas dukungan, semangat dan kebersamaannya selama ini.
14. Teman Spesial yang sekurang lebihnya mungkin juga mengubah dan berjasa menemani hari-hari sebagai salahsatu orang yang menjadi support system selain kedua orang tua serta kedatangannya tidak diduga di hidup penulis, tercinta dan terkasih “Diana Devi binti Lambarman”.



15. Serta berbagai pihak yang telah ikut memberikan saran, masukan dan dukungan kepada penulis yang tidak dapat di sebutkan satu persatu.

Rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya penulis ucapkan kepada semua pihak semoga Allah SWT memberikan nikmat yang tiada henti atas kebaikan yang telah mereka berikan kepada penulis. Aamiin.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Untuk itu, penulis mohon maaf apabila terdapat kesalahan pada skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat digunakan sebagaimana mestinya dan dapat bermanfaat bagi semua pihak yang membutuhkan khususnya dalam pengembangan ilmu pengetahuan Administrasi Publik.

Banjarmasin, 27 Juli 2023

Penulis

**Jack Lee Pakusadewo**

NIM. 1710411610019

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>.....</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN .....</b>	<b>iii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>iv</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>vi</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang Masalah .....	1
1.2 Fokus Penelitian.....	7
1.3 Rumusan Masalah .....	7
1.4 Tujuan Penelitian .....	8
1.5 Manfaat Penelitian .....	8
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....</b>	<b>10</b>
2.1 Penelitian Terdahulu .....	10
2.2 Implementasi.....	13
2.3 Kebijakan Publik.....	27
2.4 Bantuan Langsung Tunai (BLT) .....	29
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>43</b>
3.1 Jenis Penelitian dan Tipe Penelitian .....	43
3.2 Lokasi Penelitian.....	44
3.3 Sumber Data dan Instrumen Penelitian.....	44
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	47

3.5	Tehnik Analisis Data.....	49
<b>BAB IV</b>	<b>HASIL PENELITIAN.....</b>	<b>53</b>
4.1	Gambaran Umum Kelurahan Tumpung-Laung .....	53
4.2	Hasil Penelitian .....	56
<b>BAB V</b>	<b>PEMBAHASAN .....</b>	<b>65</b>
5.1	Tahapan/Mekanisme Pelaksanaan Program Bantuan Langsung Tunai Terdampak Covid-19.....	65
5.2	Implementasi Program Bantuan Langsung Tunai (BLT) Terdampak Covid-19 di Kelurahan Tumpung-Laung, Kecamatan Montallat, Kabupaten Barito Utara .....	71
<b>BAB VI</b>	<b>PENUTUP .....</b>	<b>79</b>
6.1	Kesimpulan .....	79
6.2	Saran .....	81
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>		<b>83</b>

## **DAFTAR TABEL**

Tabel 1 Matriks Penelitian Terdahulu.....	10
Tabel 2. Informan.....	48
Tabel 3. Batas Wilayah Kelurahan Tumpung-Laung .....	53
Tabel 4. Jumlah penduduk berdasarkan jenis kelamin .....	54
Tabel 5. Mata pencaharian masyarakat Kelurahan Tumpung-Laung .....	55

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Model Direct and Indirect Impacts on Implementation: .....	15
Gambar 2. Kerangka Berfikir.....	42
Gambar 3. Teknik Analisis Data Miles dan Huberman .....	52
Gambar 4. Mekanisme pelaksanaan penetapan calon penerima BLT .....	69